



## Mapa Conceptual

*Nombre del alumno (a): Brenda Guadalupe López Grajales*

*Nombre del tema: Conductismo*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Análisis de la conducta*

*Nombre del profesor: Lic. Psic. Álvarez Poumian Cynthia*

*Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria*

*Cuatrimestre: 4to*

# CONDUCTISMO

## Los orígenes del conductismo

En el año 2013 se conmemora 100 años de la publicación del artículo de John B. Watson (1878- 1958), titulado "Psychology as the Behaviorist Views it" (1913).

Fue un trabajo polémico

De gran influencia en la comunidad científica y dio origen a una de las llamadas "escuelas psicológicas", el conductismo.

Fue presidente de la American Psychological Association (APA) en 1915 y salió de la universidad en 1920 por gran escándalo por razones personales de índole sexual y afectiva que cambió en parte sus perspectivas vitales.

Además de sus trabajos

Trabajos experimentales también realizó observaciones etológicas y se le ha considerado como el "proto etólogo" (Dewsbury, 1994).

El planteamiento conductista se basaba en dos argumentos:

Las necesidades de concebir a la psicología como ciencia natural que comprendiera el estudio del comportamiento animal y el comportamiento humano desde una perspectiva evolutiva.

La otra es

La urgencia de abandonar la introspección como método, en la medida en que el sujeto observador era al mismo tiempo el objeto observado.

Watson (1913), afirmó

Que la psicología como la ve un conductista es, una rama puramente objetiva y experimental de la ciencia natural.

Y es

## El manifiesto conductista de JOHN B. WATSON

El movimiento conductista describe históricamente en la psicología con la publicación en 1913 por John B. Watson de "Psychology as the Behaviorist Views it".

En el manifiesto conductista Watson reclamaba para la psicología un lugar específico dentro del conjunto de las ciencias empíricas.

Para Watson

Tuvo gran impacto en la comunidad científica internacional y marco de hito en el estudio del comportamiento, o de la psicología conductual.

La psicología no necesitaba de la introspección ni de la conciencia, ni del alma, ni de la mente, del mismo modo como la física o la química no la necesitan.

# CONDUCTISMO

## Puntos principales del manifiesto conductista

El objetivo primario de Watson fue proporcionar un análisis razonado que legitimara los métodos conductuales que hacía tiempo estaba en uso.

Ideas centrales por Watson son:

La psicología es una ciencia natural. La psicología tiene como objetivo teórico la predicción y el control de la conducta.

La introspección no es un método adecuado para la psicología, hay una solución de continuidad entre la conducta animal y humana.

Sobre los tópicos:

La psicología tal como lo había configurado descartes en el siglo XVII, tenía como objetivo la teoría explicada de las relaciones entre el cuerpo (un objeto natural) y la mente (un objeto no natural).

## La introspección no es un método adecuado para la psicología

El objetivo de la psicología es la predicción y el control de la conducta. En otras palabras, de lo que se trata es de explicar (predecir y controlar) la conducta.

De hecho, se

Puede considerar que Spalding en 1872 (Gray 1962) y el mismo Darwin en 1877 realizaron los primeros estudios completamente "objetivos" basados en la observación de la conducta.

La introspección se había convertido en el método particular de la psicología para el estructuralismo de Wundt.

Varias objeciones de

La introspección no es una verdadera observación es más bien una retrospección. La introspección como fuente de datos.

El estudio de la memoria, la percepción, el aprendizaje, las emociones y el pensamiento puede realizarse observando la conducta.

# CONDUCTISMO

## Análisis actual del manifiesto conductista

La idea evolucionista de que el ser humano es parte de la naturaleza y que sus características actuales tienen una historia evolutiva no se restringió a las características morfológicas, sino también a su comportamiento llamado procesos mentales.

Investigadores se dedicaron

Al estudio experimental del comportamiento animal en campos como el aprendizaje (Pávlov y la reflexología), memorias y la inteligencia (Thorndike 1911) antes de Watson.

Estos estudios

Partieron de una observación del comportamiento de perros, gatos, ratas o palomas, sin necesidad de acudir a la introspección.

También

La propuesta conductista tuvo y tiene sin lugar a dudas un notable impacto en la psicología del siglo XX.

Y es

La herencia más importante de Watson se centraba en los siguientes aspectos que hoy en día reconoce muchos psicólogos:

El comportamiento de los organismos está relacionado de manera sistemática con factores biológicos y ambientales.

De tal manera

que es factible construir enunciados legales o cuasi-legales sobre lo psicológico.

## Evolución del conductismo

El conductismo se contrapuso al estructuralismo, al funcionalismo, al psicoanálisis y a otras maneras de conceptualizar los fenómenos psicológicos.

También

La psicología era una nueva disciplina que estaba comenzando a tomar forma y dando origen a aplicaciones profesionales modestas al comienzo de los campos de la educación, el estudio de niños, la industria, la publicidad y el mundo del trabajo.

Y el

conductismo de Watson con su énfasis en la ciencia natural y con sus aplicaciones potenciales a lo más diversos campos de la actividad humana, encajó muy bien en la cultura estadounidense de esa segunda década del siglo XX.

La relación entre el conductismo clásico de Watson y el conductismo clásico radical de Skinner ha sido muy estudiada. El conductismo que llegó más lejos fue el de Skinner.

# CONDUCTISMO

## Tipos de conductismo

Para comenzar hablando de las teorías o conceptos que dieron lugar al enfoque cognitivo- conductual.

Es muy

importante recordar a John Broadus Watson (1878- 1958) quien en 1908 esbozo una aproximación puramente conductual a la psicología animal.

Dejaba claro que para Watson debía pensarse en un nuevo tipo de psicología: el conductismo.

Desde su visión

propia la psicología debía ser una rama natamente objetiva y experimental de la ciencia natural teniendo como meta teórica la predicción y el control de la conducta.

## Watson y el conductismo metodológico:

Para Watson era evidente que la introspección tenía falencias a nivel empírico, filosófico y práctico.

De esta manera

Desde una posición epistemológica, es incoherente afirmar que el enfoque conductual se ha interesado por estudiar fenómenos como la mente, la conciencia, o los estados mentales.

Influenciado

Por Darwin, Watson afirmaba que todos los organismos, tanto humanos como animales, se adaptan a su entorno.

## Otros postulados de Watson

Este modelo, consiste en entender que la conducta puede analizarse desde una postura de estímulo respuesta, teniendo en cuenta que esta relación media elementos de cortes privado o inobservable.

Otros postulados

Relevantes en la teoría que propuso Watson (y no de los que mas debates conceptuales de genero), es que el pensamiento no es más que una conducta implícita que a veces tiene lugar entre un estímulo y la conducta explícita.

También

Los cuestionamientos que recibió Watson al formular su modelo de estímulo- respuesta, pues dio a entender que existían elementos privados e inobservable que influían en el comportamiento observable.

E estímulo y R respuesta

Ejemplo, en esta situación, el estímulo es el aplauso del profesor y la respuesta e el grito del estudio.

# CONDUCTISMO

## Neoconductismo: Hull y Tolman

## Los postulados de Hull y Tolman

Tolman y Hull adoptaron diferentes enfoques para explicar la conducta sin acudir a la mente.

Los postulados de Tolman y Hull se alejan de la posición conductual que Watson quiso proponer inicialmente.

Tolman (1886- 1959)

Hull (1884- 1952)

Por el contrario

Propuso un conductismo que se denominó "conductismo positivo", el cual eliminaba la mente y la conciencia de la psicología.

Creo el conductismo mecanicista, uno de los postulados más importantes está relacionado con reconocer con la conducta propositiva.

Las ideas de dichos autores vienen a ser considerado como uno de los inicios del enfoque cognitivo- conductual.

Afirmaba que los

Pensamientos pueden entenderse desde un punto de vista objetivo, como presentaciones internas al organismo de estímulos que no están presentes físicamente.

Es decir

Aquellos comportamientos que permiten alcanzar algunas metas, es una manifestación externa de la mente.

Ambos actores

Se centraron en estudiar fenómenos relacionados con el aprendizaje, que era el foco de la época, intentando hacer parte del enfoque conductual.

De esta manera

El conductismo propositivo de Tolman, que hace parte del neoconductismo, otra forma de conductismo distinto al metodológico de Watson, intento ajustarse al enfoque conductual.

También

Tolman se contradecía, ya que un valor causal al propósito y la cognición, y se puede observar, Hull cae en esa misma contradicción, al afirmar que la conducta es una manifestación de la mente.

Después de Watson

Aparecen en escenas Tolman y Hull quienes son considerados neoconductistas. Tolman propone el conductismo positivo y Hull el conductismo mecanismo.

Watson fue quien dio origen al enfoque conductual proponiendo que la psicología debía ser una disciplina científica.

# Neoconductismo: estudios recientes

## El neoconductismo

La concepción de limitar la conducta solo a la conexión estímulo- respuesta empezó a ser cuestionada y surgió en los años 30, el neoconductismo o nuevo conductismo.

El neoconductismo se

empieza a plantear que entre los estímulos y las respuestas actúan procesos mentales más complejos que pueden cambiar la información recibida.

Sin embargo

Se sigue un rol esencial al ambiente, por cuanto es de allí de donde surgen los reforzadores, por lo que el conductismo continuó vinculado a la teoría estímulo- respuesta.

De allí el interés

Del neoconductismo por investigar los mediadores cognitivos o procesos del pensamiento como la observación, descripción, comparación, clasificación y síntesis.

## Tolman y Hull

Edward Tolman y Clark Leonard Hull, psicólogos estadounidenses, desarrollaron el neoconductismo, y B. F. Skinner fue otro destacado estudioso de esta corriente.

Tolman y Hull desarrollaron el neoconductismo, primero se planteó un neoconductismo intencional de donde la conducta es considerada de moda propositiva, pues el mantenimiento de la misma es en una dirección determinada o intencional.

Utilizo en sus

Estudios el método experimental y enfatizaba que el organismo es activo Hull.

En cambio, también

Propone el neoconductismo deductivo, que entiende la conducta como un mecanismo de supervivencia del organismo.

Es el

Empleo el método hipotético- deductivo y destaco al organismo activo con capacidad de adaptación, que aprende por refuerzo.

# Bibliografía

UNIDAD II. CONDUCTISMO . (2024). En *ANTOLOGIA. ANÁLISIS DE LA CONDUCTA* (págs. 35- 54 ). COMITAN DE DOMÍNGUEZ .